

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre.	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado.	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

ALIANZA

La odisea que por espacio de algunos años vienen sufriendo los partidos monárquicos en general y los locales en particular, más que á nada, es debido á la falta de tacto y carencia de talento por parte del jefe ó encargado de la dirección de los mismos; cualidades tan necesarias é indispensables, que la ausencia ó falta de las mismas han sido la causa de que todos los partidos se vieran en un aprieto para sacar á flote, no á un diputado á Cortes ó Provincial, que esto sería pedir mucho, simplemente hacer triunfar una candidatura para concejales. A tal extremo ha llegado la cosa que en las principales poblaciones de Cataluña no es posible presentar una candidatura cerrada compuesta de elementos monárquicos, ni en aquellas poblaciones que siempre y en todas ocasiones los monárquicos habían triunfado en toda la línea, demostrando una superioridad abrumadora sobre las oposiciones que hoy día, por causas inexplicables, se halla poco menos que extinguida. ¿Quiénes son los culpables? En primer lugar el Gobierno, que falto de energías y rodeado de tentaciones, por atender más los intereses materiales que los morales del país, presenta una vida raquítica y eventual, á disposición de cualquier judío influyente que por defender sus particulares intereses no respeta ni atiende los del país, mucho más sagrados y dignos de tenerse en cuenta.

En segundo lugar, si los intereses

del país pasan desatendidos por los gobernantes, debido á pactos ó componendas, con mayor motivo serán desatendidos los intereses políticos del mismo, puesto que estos compromisos obligan á nombrar jefe de tal ó cual agrupación á hombre que no tiene otro mérito ú otra cualidad que ser amigo del ministro ó pariente de algún mercachifle influyente. Estas son las causas que más han contribuido al desquiciamiento de los partidos monárquicos, si bien no podemos negar que existen otras secundarias no menos perjudiciales que las anteriores, que no son más que un corolario de las antes expuestas y que vienen á corroborar nuestro aserto. Esto es sin embages ni rodeos la verdad escueta de los hechos.

Con gobiernos de altura, con ministros inteligentes que preocupándose de los asuntos materiales del país, no hubiesen abandonado los que afectan á la parte moral del mismo, otra sería nuestra suerte, hoy discutida y puesta en un brete gracias á los hábiles manejos de nuestros terribles adversarios, que entusiasmados por las fructíferas luchas parlamentarias en lugar de menguar su actividad la acrecientan, con tal vigor, que de no poner recias vallas á su invasora marcha, su triunfo, en ciertos distritos que por su abandono ó negligencia no se prestan á la defensa sería seguro.

Si la suerte nos deparase un ministro que llegase á descubrir los siniestros planes de aquellos que intentan destruirlo todo de una manera violenta para reedificarlo á su gusto, indudablemente la monarquía adquiriría nuevos bríos, evitando que ciertos ele-

mentos intelectuales abandonasen á su querida patria; elementos por cierto indispensables bajo todos conceptos, únicos capaces de dar gloria y enaltecer á nuestra madre común tan mal tratada por ciertos partidos extremos.

Instrúyese al pueblo, désele al mismo todas las libertades posibles, compatibles con los grados de cultura del mismo, y, ciertas aberraciones nacidas al compás del analfabetismo desaparecerán como por encantamiento, y con ellas ésta serie de actos luctuosos que son la befa y el escarnio de las demás naciones cultas, constituyendo para nosotros un vergonzoso padrón de ignominias.

Esta es una de las causas que más perjudica á la monarquía, y que con asombrosa prontitud nos lanza á la bancarrota y al desprestigio de no encontrar solución á tan árduo problema.

Ante porvenir tan pavoroso, con el horizonte cubierto de espesos y negros nubarrones, centinelas avanzados de sórdida tempestad que nos amenaza, qué determinación debemos escojer que salve nuestros principios políticos? Lo que se ha hecho. Una alianza ofensiva y defensiva, que salvando nuestras creencias políticas y respetando la diferencia de programa nos sirva de acicate y de estímulo, para que el día de mañana que viéramos amenazado ó en peligro nuestro común deseo nos uniéramos dispuestos á luchar hasta tener afianzada, como lo estuvo en época no lejana, la supremacía de la idea monárquica sobre la de los demás partidos políticos.

Puede darse por hecha la unión, puede buscarse la manera de afianzarla buscando prosélitos que comulguen con nuestras ideas; pero tengan en cuenta que ni ahora ni nunca abdicaremos del radicalismo de nuestro programa dentro de la monarquía antes que ceder. Estamos dispuestos á vivir aislados y, en último caso, seguir la corriente señalada por las grandes ideas modernas.

No rehuimos la unión, no somos partidarios de las discrepancias siempre que se haga administración verdad y se dote á la población de representantes que la eleven, abandonando toda idea bastarda, denigrante y repulsiva que pueda afectar el buen nombre no de Granollers, de todos los pueblos que constituyen su distrito.

La ley inflexible, único rasero que nos ha de igualar á todos.

SOLIDARIDAD CATALANA

Los senadores y diputados adheridos á la comisión de Solidaridad Catalana han acordado en una reunión que tuvieron esta semana en la Capital estudiar la aplicación que por los tribunales civiles y militares se haga de la ley de jurisdicciones, para conseguir la recta aplicación de los preceptos de la ley escrita y de los más elevados é inmutables de la Justicia.

A este efecto, se ruega á todos los ciudadanos perseguidos por supuestos delitos penados por dicha ley, se sirvan ponerlo en conocimiento de la comisión, con las explicaciones y detalles pertinentes.

Los senadores y diputados han acordado al propio tiempo constituirse en comisión permanente, visitar á las autoridades civil, judicial y militar para exponerles la gravedad de las circunstancias actuales; comenzar una campaña de opinión á favor de la jurisdicción civil y contra la precitada ley, cuya derogación se pedirá en cuanto se abren las Cortes; dirigirse á los senadores y diputados que tomaron parte en la discusión de dicha ley pidiendo su concurso; dirigir al país un manifiesto explicando cuanto sucede en Cataluña y los alcances de la campaña anticatalana que se está realizando; hacer suyo el telegrama dirigido al jefe del Gobierno por el señor Junoy, anunciando una interpelación para cuando se abran las Cortes; abrir una suscripción para atender á los gastos procesales y constituir una junta de letrados que estudie cada procesamiento.

A la reunión asistieron ó se hallaron representados además de los individuos de la comisión, los Sres. duque de Solferino, marqués de Camps y Abadal, senadores; y los Sres. Junoy, Rahola, Girona, Salvatella, Soler y March, Corominas, Albó, Zulueta, Bertran y Musitu, Rius y Torres, diputados á Cortes.

ANULACIÓN DEL MATRIMONIO CIVIL

Copiamos de un periódico de la capital el siguiente artículo.

«Los ministros han interrumpido un momento su plácida siesta y han tenido un arranque de hombrecitos. ¡Ya era hora!

»El Nuncio había presentado al Gobierno una nota en la que se pedía que se anularan todos los matrimonios civiles contraídos sin el aditamento del matrimonio canónico.

»Los ministros han respondido á esta absurda pretensión diciendo que la Constitución autoriza á los españoles para casarse como mejor les parezca, sin que el Estado pueda meterse en imposiciones de once varas para coartar la libertad que tenemos para perder la libertad como mejor nos parezca.

»El Nuncio, puesto á pedir, no se ha limitado á meterse con los vivos, sino que queriendo acotar también el terreno de los muertos, ha reclamado para la Iglesia el derecho, indiscutible, según la nota, de explotar los cementerios.

»Como se ve, nuestra Santa Madre sabe buscar bien las vueltas para que no se escape nadie sin pagar. Con lo de los casamientos ya se preparaba un buen ingreso; pero no tan completo y saneado como era su deseo, porque no todos se casan; pero haciendo suyo el cementerio si que nos cogía á todos, porque el tributo á la muerte lo pagan listos y tontos por fuerza, lo que equivale á decir que por fuerza también habían de pagarlo á la Iglesia, que es muy poco aficionada á hacer las cosas de balde.

»Pero, como al principio decimos, el Gobierno ha dado ahora una prueba de energía, recordando al representante de Pío X que contra el vicio de pedir, aunque sea en italiano, hay la virtud de no dar. ¡Buena lección para el Nuncio que en esta ocasión ha sido el vicioso, teniendo que aprender virtud de gente pecadora y laica.

»Nosotros nos hemos entusiasmado al saber la determinación del Gobierno; pero es el caso que cuando nos preparábamos para aplaudir, nos en-

contramos con que no sabemos qué ministro es el que realmente merece nuestros aplausos. Los amigos de Romanones, que son muchos porque hace favores, aseguran que el arranque ha sido suyo; pero al propio tiempo los aficionados al Sr. García Prieto aseguran con tesón que Romanones no ha sido en este caso más que un humilde amanuense de su antecesor, puesto que la farruca contestación al Nuncio estaba ya redactada con todos sus puntos y comas.

»Para nosotros lo importante es que la contestación exista, que para los efectos tanto monta que su redactor haya sido este ó el otro ministro.

»Nos parece buena aun siendo de Romanones, que nos tiene poco hechos á darnos tales sorpresas.

Lo del establecimiento de despojos DE LA CALLE DE CORRÓ

Enterado el alcalde Sr. Estrada, por la prensa local, de una queja ó denuncia formulada por algunos vecinos de la calle de Corró contra el dueño de un establecimiento situado en la misma calle, destinado á la venta de despojos de los animales sacrificados en el Matadero público, y cuya industria, según los aludidos vecinos, constituye una amenaza continua á la salud pública por los olores nauseabundos que despiden las materias objeto del citado comercio, ordenó *incontinenti* se reuniera la Junta local de Sanidad para que á la brevedad posible emitiera dictamen sobre tan delicado asunto.

Personados los señores que componen la mentada Junta, en el local de referencia, se enteraron minuciosamente de la manera y forma con que se practican las manipulaciones de cocción de las substancias orgánicas, así como de las condiciones que reúne el local habilitado para esta clase de trabajos, no descuidando la ventilación, luz, condiciones del subsuelo y otras de escasa importancia relativas. Practicada la inspección, se reunieron en la Casa Consistorial, presididos por el Sr. Alcalde, con el fin de dar á conocer la opinión que de la citada inspección habían formado.

El médico Sr. Camps, secretario de la Junta, leyó un concienzudo dictamen de marcado sabor científico demostrando que tanto esta industria como sus similares cuando están enclavadas dentro del perímetro de una población constituye una amenaza seria á la salud pública, circunstancia que debe ser atendida y puesta de manifiesto, de lo contrario inconsciente-

mente seríamos cómplices del desarrollo de cualquier epidemia. Dedujo atinadas y racionales consecuencias de su trabajo, que fueron secundadas con entereza por el médico Sr. Fontdevila y algún otro de los reunidos, terminado lo cual y discutidas las objeciones hechas al dictamen por el Sr. Danés que más afectaban á la forma que al fondo del asunto se aprobó el dictamen por unanimidad.

Se acordó significar al citado industrial y á los que se hallan en igual caso, la necesidad de retirar las substancias que despidan olor ó emanaciones perjudiciales á la salud, almacenándolas en lugares separados del radio de la población.

Además, se acordaron otras medidas higiénicas de no menor interés, dándoles la publicidad posible para que sus infractores no puedan alegar ignorancia.

Nuestra primera Autoridad después de dar las gracias á los reunidos por el apoyo que le prestaban dió por terminado el acto.

En vista de la actividad desplegada por el Sr. Estrada en este asunto de verdadera trascendencia por la población, hemos de darle plácemes y felicitarle cordialmente.

COMARCALES

CALDAS DE MONTBUY.—De una desgracia muy sensible tengo que dar cuenta.

Uno de los guardia civiles de esta villa, al notar que no comparecía á su hogar una tierna hija suya de unos tres años de edad, se hicieron diversas pesquisas durante una noche sin dar resultado alguno. Más al día siguiente á las 5 de la mañana pudo encontrarse á la infortunada niña; pero ya cadáver, pues que se halló ahogada en una balsa de agua sucia inmediata á la población. Es inútil pintar la desesperación de los padres.

—Se nota en esta población mucha afluencia de forasteros que vienen á tomar los baños, pues los balnearios se ven muy concurridos y animados.

MOLLET.—Los trabajos para proveer de agua viva y luz eléctrica á esta población van tomando gran impulso, pues la comisión nombrada al efecto manifiesta excepcional interés por cuyo motivo dichas mejoras serán pronto un hecho.

—El comercio de las patatas ha sido este año muy considerable, pagándose á muy buenos precios.

—De política no digo nada, porque está tan maleada aquí que hasta da asco hablar de ella. Es lo que podríamos decir *una olla de grills*.

LA GARRIGA.—Estamos en plena fiesta Mayor. En todas las calles y esta-

blecimientos públicos se hace imposible el paso pues la gente rebosa en todas partes.

En la iglesia Parroquial se han celebrado los divinos oficios con toda pompa, habiendo asistido el Ayuntamiento. El templo presentaba un aspecto brillante por la profusión de luces y la concurrencia distinguida que había.

El entoldado que se ha levantado en la plaza, llama la atención por la riqueza y buen gusto, y por su grandiosidad pues que en el mismo se ha construído una serie de palcos, para mayor comodidad de las familias.

La orquesta de los Fatxendas de Sabadell, compuesta de ventiu profesores ejecuta las piezas de baile al centro de la sala.

—Ha sido robado el estanco del señor Fortuny, habiendose llevado los ladrones entre papel sellado y en metálico más de trescientas pesetas.

Los cacos no han sido habidos.

LLINAS.—Procedente de Barcelona ha llegado en esta población un grupo de niños de las colonias escolares de aquel Municipio, para pasar el verano en nuestra compañía á fin de respirar el aire puro que reina en nuestra campiña.

LOCALES

Cinematógrafo Valero.—Este cinematógrafo anuncia grandes acontecimientos y atractivos, que dada la pericia en saber presentar sus proyecciones, es por demás decir que se verá concurridísimo de amantes á las buenas vistas.

El programa de hoy es espléndido y variado capaz de complacer al más exigente.

Abuso.—Pasa de castaño obscuro lo que está sucediendo en nuestra plaza-mercado, pues la mayoría de vendedores están defraudando al incauto comprador que es un portento. En una libra de carne, pescado ó fruta ha llegado á faltar 50 y 60 gramos de peso, y por lo tanto, es por demás decir que el pobre obrero paga muy cara la mercancía y se le hace más imposible la existencia en este valle de lágrimas.

Al Sr. Alcalde nos dirigimos para que corte el abuso dando órdenes severas á sus subordinados, para que practiquen repesos á fin de castigar al que roba impunemente valiéndose de malas artes para enriquecerse.

Teatros.—En el teatro de «La Unión Liberal» la compañía que dirige el primer actor y director Sr. Virgili representará hoy por la noche el drama de D. Santiago Rusiñol titulado *El Mistic* y la chistosa pieza *La Planxadora*.

Cambio.—Hay quien pregona por ahí que nuestro periódico ha sufrido un cambio completo en el cuerpo de redacción. Todo podría ser, y si lo ha sufrido es por dar entrada á otro de más empuje y bríos, que sepa palizar de lo lindo á todo aquel que ose dirigirle la vista con aire de matón.

Fiesta de Barrio.—Hoy la calle de Corró celebra grandes festejos en honor y gloria á Santo Domingo, patrón del trozo de dicha calle comprendido entre las calles de las Traveseras al de la Riera.

Dicha calle ha aparecido engalanado con ramaje y cadenas de papel de colores y otros adornos como banderas y cortinajes de todas clases.

A las 7 de la mañana á los acordes de la orquesta Moderna Catalana se ha hecho el pasacalle.

A las 8 celebración de una misa rezada en la Iglesia de San Francisco, y á las 10 solemne oficio cantado.

A las 12 danza en el entoldado, la cual se ha visto muy concurrida y lucida de hermosas y gentiles señoritas y gallardos y elegantes donceles que aparejados bailaban á la perfección, siendo el encanto de los espectadores por sus maneras distinguidas de ejecutar la danza.

Como en aquella hora los talleres y fábricas cesan el trabajo para ir á comer el bullicio y la animación fué grandioso haciéndose imposible dar un paso por dicha calle.

A las 3 de la tarde la reputada orquesta Moderna Catalana ha dado un concierto que ha sido muy bien ejecutado, valiéndole nutridos aplausos y aclamaciones del público.

A las 6 han empezado los bailes, viéndose muy concurridos y en especial por el elemento joven.

En el momento que cerramos la edición continúa el baile y la animación.

La calle se halla artísticamente iluminada haciendo gran efecto.

El jolgorio reina en este barrio y todo el mundo se prepara para asistir en el baile de la noche que por los preparativos será lucidísimo.

Desgracia.—El jueves un carro que pasaba por la carretera de Cardedeu cerca á nivel de la línea de Francia, tuvo la mala suerte de volcar, quedando la caballería tan mal parada que al cabo de unas horas murió.

Parece que el carretero fustigó el animal y éste asustado corrió á escape con tal mala dirección que fué á parar en un precipicio del lado de la carretera. El carretero salió del percalce ileso.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich	0'50 ptas.
L' Heruhat de la Ferreria, (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)	
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
L' Ensegat, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
L' Evangelista, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
La Última Caricia, quadro dramátich	0'50 »
Dolores la Sastresa, comedia en un acte	0'50 »
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25 »
Lo Llibre Stern, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
Falls del mon Alhum, quèntos	2'00 »
La Gloria del Lenguaje,	0'25 »
Las Pescicollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa	0'75 »

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almazón de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —
Domech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 1.9-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS